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令和４年第１２回南魚沼市教育委員会 会議録          公開 

 

１ 日時場所  令和４年１２月２３日（金）１０時３０分開会 

南魚沼市民会館 ２Ｆ会議室研修室 

２ 出席者 

委 員： 岡村秀康教育長、西野仁委員、角谷正雄委員、須藤文子委員、川島亜紀子委員 

事務局： 片桐教育部長、関学校教育課長、西潟生涯スポーツ課長、山田子ども・若者相談支

援センター長、小林図書センター長、小宮山管理指導主事、南雲管理指導主事、中

村指導主事、青木学校庶務主幹、山田施設主幹、林学校指導係長、原澤六日町給食

センター長、印牧大和給食センター長 

３ 議 題 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

       西野仁委員、川島亜紀子委員 

日程第２ 教育長及び事務局諸報告 

（教 育 長） （日程 2ページ、教育長及び事務局諸報告のとおり） 

（須藤委員） １２月７日特認校入学審査会について、出席者、最近の傾向、課題など聞かせてい

ただきたい。 

（小宮山管理） 審査会には、後山小学校長、栃窪小学校教頭、教育長、教育部長、学校教育課長、

管理指導主事２名、特別支援担当指導主事、事務局学籍担当が出席。栃窪小学校２名、

後山小学校４名について年度当初からの入学申請があった。いずれも認可をし、保護

者へ正式な就学許可の通知を発送した。近年は特認校への入学希望相談等が増えてき

ている。 

（西野委員） 部活動改革について、競技指向の高い種目について進められている感がある。検討

委員会の中では、１１種目の競技以外の意見は出てきているか。 

（学教課長） 休日の部活動を地域移行するということから始まっているため、既存の部活動を中

心に検討している。 

（須藤委員） 介助員の研修会について、介助員としてのあるべき姿、技術面、能力面も含めて研

修が計画されているのか教えてもらいたい。 

（学教課長） 介助員の研修会については、調べて報告する。 

日程第３ 管理指導主事等からの報告 

（小宮山管理） 大きな事故なく２学期が終了した。コロナウイルス感染症に関しては、今週に入り

拡大傾向にある。 

（南雲管理） 不登校児童生徒について、教育相談指導主事とＳＳＷを中心に、ケース会議等含め

た支援、子ども・若者相談支援センターの支援等、外部とのつながりを強化しながら、

取組を進めているという報告を受けている。六日町中学校の修学旅行は、１２月に実

施予定であったが、コロナウイルス感染症拡大のため２月へ延期となった。令和６年

度に入学する生徒向けの高校入試については、インターネットを利用したウェブ出願

に変更となるため、市町村教育委員会に向けた説明会が行われた。 

（中村主事） １２月上旬で各校への計画訪問も終了した。今後、今年度の総括と来年度の活動の

準備を進めていく。 

（小宮山管理） （代理報告）就学相談については、終了した。 

（西野委員） 電源の問題だが、各学校に非常電源はあるのか。 
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（学教課長） 学校での自家発電設備については、１校も設置をされていない。 

（西野委員） どこかから借りてくることができるのか、市としてはどこかにあるのか。 

（教育部長） 一定程度の自家発電機を持ち込み、避難所として運営することは可能だと思われる

が、学校の全部を運営するという電力はない。停電が起きたときには、学校を運営す

ることが出来ないと考えている。 

日程第４ 第 43議案 令和 4年度南魚沼市学齢児童生徒の就学援助認定の可否について（11月

申請分）（資料は当日配布回収） 

（庶務主管） （当日配布資料説明） 

質疑なし 

日程第５ 第 44 号議案 令和 4 年度特別支援教育就学奨励費の支弁区分の決定について（資料

は当日配布回収） 

（庶務主幹） （当日配布資料説明） 

質疑なし 

日程第６ 第 11号報告 南魚沼市遠距離通学費等補助金交付要綱の一部改正について 

（庶務主幹） （日程 4ページ、南魚沼市遠距離通学費等補助金交付要綱の一部改正について資料

説明） 

質疑なし 

日程第７ 第 12号報告 南魚沼市統合給食センターの建設計画について（資料は当日配布） 

（六日町給食センター長） （当日配布資料説明） 

（学教課長） （補足説明） 

（須藤委員） ＤＢ（デザインビルド）方式で行うメリットについては理解したが、デメリットは

あるか。 

（学教課長） 視察した市での話を聞くと、デメリットについてはほとんどないと聞いている。 

（川島委員） 今後、塩沢もここに統合という点を考えているか。 

（学教課長） 塩沢地区までカバーするという予定はない。食数だけを見ると、子供の数が減るこ

とでできる可能性はあるが、配送が出来ないと思われる。 

日程第８ そ の 他 

（１）子ども・若者相談支援センターの相談等状況について（11月分） 

（子若センター長） （日程 6ページ、11月分相談等状況について資料説明） 

（川島委員） 体験活動に「図書館に行こう」という内容の日があるが、どこの図書館へ行ったの

か。移動手段等も教えてもらいたい。 

（子若センター長） 参加者は、子若センター職員も含めて１０名程であったため、公用車３台に分乗し

六日町の図書館へ行った。 

（川島委員） 子若センターの利用に関して、学校が学級閉鎖等になっているときには利用できな

いのか。 

（子若センター長） 学校の運用にある程度準じているが、どういう状況かを聞き取りし対応している。 

（西野委員） （４）わが子の自立を願う家族の集いについて、この取組が同じ先生で長期間続い

ている。内容が素晴らしいので長く続いているという見方と、長く続いているために

新規の方が入りにくいという見方がある。よりよくするために、検討していただきた

い。 

（子若センター長） 先生には、大学内や研究仲間等で他の先生もぜひ御紹介してくださいという話はし

ている。長年続いてはいるが、参加者もある程度の年数で変わってくるので、ずっと
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聞いている方はそれほどいないと感じている。講師については、検討していく。 

（西野委員） 南魚沼市の中でも、講師になれる人はいると思っている。子若センター相談員の中

からも、そういうものを担当できる方が出てきてもらいたいと願っている。 

（２） 家庭教育支援事業実施状況（11月分） 

（生涯学習主幹） （日程 8ページ、11月分家庭教育支援事業実施状況について資料説明） 

質疑なし 

（３） 学校・地域の連携促進事業実施状況（11月分） 

（学教課長） （日程 9ページ、11月分学校・地域の連携促進事業実施状況について資料説明） 

質疑なし 

（４）その他 

（スポーツ課長） （１月２２日佐久長聖高校野球部監督講演会について当日配布資料にて説明） 

（教 育 長） 今後の日程について、次回教育委員会は１月２７日（金）午前９時３０分から市図

書館多目的室で行う。第２回教育委員会は、２月２０日（月）午前９時３０分から市

民会館で行う。以上をもって、第１２回教育委員会を閉会とする。 

 

１１時５８分閉議閉会 

 

 

 

 


